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L’UVSQ LANCERA  
UN 3E NANOSATELLITE  

EN 2025

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

VOISINS-LE- 
BRETONNEUX
La passerelle 
Bofill 
entièrement 
rénovée

MAUREPAS
Les bornes 
d’apport 
volontaire 
enterrées 
se développent 
à Maurepas

COIGNIÈRES
En grève, les 
transporteurs 
pétroliers 
obtiennent 
le retrait du 
projet de 
TotalEnergies

Le chantier de 
l’expérimentation 
des capsules 
autonomes sur rails, 
Urbanloop, sera 
inauguré le mardi 
19 décembre, à l’Île 
de loisirs de SQY, en 
présence du ministre 
des Transports.
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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entrepreneur, commerçant, artisan
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 VILLEPREUX 
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Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Pose du premier rail imminente 
pour l’Urbanloop

Le chantier de l’expérimentation 
des capsules autonomes sur rails, 
Urbanloop, sera inauguré le mardi 
19 décembre, à l’Île de loisirs, en 

présence du ministre des Transports. 

En quête d’innovation, 
l’agglomération de Saint-
Quentin-en-Yvelines va 
tester le système de trans-

port autonome sur rail, Urbanloop. 
Une expérimentation que ne se fait 
pas dans n’importe quel cadre, mais 
bel et bien dans la perspective des 
Jeux olympiques et paralympiques 
qui se dérouleront sur une partie 
de son territoire en 2024. « Nous 
cherchons à innover et, pour avancer, il 
faut bien financer à un moment des pro-
totypes, avait expliqué Jean-Michel 
Fourgous (LR), le président de 
Saint-Quentin-en-Yvelines, lors du 
vote d’une subvention en décembre 
2022, et ainsi renforcer l’attractivité 
et la visibilité de Saint-Quentin-en-
Yvelines. Même si je ne peux pas vous 
garantir que cela fonctionnera. »

800 000 euros pour SQY

L’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines a ainsi mis pas loin de 
800 000 euros sur la table. « Sur un 
montant total de 5 millions d’euros, 
l ’aide de l ’État est de 2,1 millions 
d’euros ce qui montre bien la fiabilité 
du projet et, pour SQY, le coût avoi-
sine les 800 000 euros, c’est tout à fait 
absorbable  », assure Jean-Baptiste 
Hamonic (MoDem), maire de 
Villepreux et vice-président de 
Saint-Quentin-en-Yvelines chargé 
des transports. 

À son échelle, Saint-Quentin-en-
Yvelines participera donc à l’effort 
collectif en testant ce nouveau mode 
de transport qui se dit d’ores et déjà 
« champion du monde du transport 
écologique ». Pour mener à bien cette 
expérimentation, l’Agglomération 
a obtenu la délégation de compé-
tence innovation d’Île-de-France 
Mobilités (IDF Mobilités, ex-Stif ). 
«  C’est le témoin de la marque de 
confiance accordée à SQY sur les expé-
rimentations de mobilité innovantes », 
se réjouit l’élu.

Et les choses sérieuses vont com-
mencer le 19 décembre prochain à 
l’Île de loisirs, avec la pose du premier 
rail, en présence du ministre des 
Transports, Clément Beaune. Pour 
le territoire de Saint-Quentin-en-
Yvelines, ce test grandeur nature 
répond à un double objectif. D’une 
part avec Urbanloop «  pour avoir 
un retour d’expérience sur un premier 

déploiement en conditions réelles de 
plus grande envergure que le petit 
démonstrateur de Nancy. C’est une 
solution innovante, durable et unique 
en son genre, avec un faible coût car-
bone, une certaine vitesse, etc., estime 
Jean-Baptiste Hamonic. Nous avions 
fait un benchmark pour les JO et la 
vitrine sur la partie mobilité et nous 
avions repéré Urbanloop avec un 
projet sérieux. Une expérimentation 
de 17 mois qui pourra être raccourcie 
ou prolongée, sans idée de déploiement 
à plus grande échelle à SQY. On tirera 
le bilan d’abord. »

Un test grandeur nature

Pour Urbanloop, ce retour d’expé-
rience sera aussi profitable pour 
améliorer le système et répondre à 
la commande de la métropole du 
Grand Nancy, pour 2026, avec la 
création d’une boucle Urbanloop 
de 7  km pour connecter en un 
temps record un parking relais à 
son centre-ville. Et d’autre part, 
concernant le deuxième objectif, il 
s’agit d’un « dispositif qui va compléter 
l ’offre de transport au moment des jeux 
olympiques et paralympiques avec cette 
desserte interne de l ’Île de loisirs. Le 
temps de trajet sera de 90 secondes à peu 
près », précise l’élu aux transports de 
Saint-Quentin-en-Yvelines.

Autre avantage, et non des moindres, 
de la solution Urbanloop, c’est son 
faible encombrement au regard 
des autres modes de transport en 
commun. En surface, en souterrain 
et parfois en aérien, les capsules 
de l’Urbanloop circulent sur des 
rails électrifiés (très basse tension), 
sans batterie. Ces capsules ont été 

conçues pour pouvoir accueillir deux 
personnes et parcourir la distance 
d’un kilomètre en une minute, 
avec un rejet très faible en carbone. 
«  Sans oublier le volet installation 
qui est particulièrement important, 
assure Jean-Baptiste Hamonic. On 
est réellement sur une emprise au sol 
qui ne dénature pas le beau site de l ’Île 
de loisirs. Toutes les installations sont 
réversibles et les rails ont une emprise 
faible. Cela nous évite également de 
créer des infrastructures lourdes et de 
faire des aménagements trop consé-
quents. » 

Les travaux ont été lancés. Il reste 
le raccordement électrique qui doit 
être fait par la société Enedis. Des 
barrières de sécurité vont également 
être posées tout le long du trajet pour 
éviter les accidents. La construction 
de la station au relais des Canardières 
et au parking de l’Île de loisirs pourra 
également commencer d’ici peu. Une 
fois tous les rails du parcours posés, 
le trajet représentera une distance 
de 2 km. 

Desservir la fan zone durant  
les Jeux olympiques et  
paralympiques de 2024

Les premières capsules gratuites 
devraient circuler à la fin du prin-
temps 2024, quelques semaines avant 
les Jeux olympiques et paralympiques 
de 2024 et elles vont permettre de 
desservir la fan zone sur l’Île de 
loisirs. Dix capsules circuleront entre 
ces deux stations avec une vitesse de 
pointe de 50 km/h. Une fois installé, 
l’usager n’a plus qu’à appuyer sur le 
bouton de sa destination pour partir, 
comme dans un ascenseur. Ces petits 

véhicules autonomes pilotés par des 
algorithmes d’intelligence artificielle 
permettent un voyage sécurisé, sans 
arrêt, sans correspondance. La ligne 
sera ensuite exploitée durant un 
peu plus d’un an par Keolis pour 
recueillir les avis et les expériences 
utilisateurs des Saint-Quentinois. 

Pourtant, innover ne semble pas 
toujours simple, même quand les 
projets sont portés en partie par 
des collectivités territoriales ou 
des organismes intercommunaux, 
en partenariat avec des entreprises 
privées. «  Nous avons passé avec les 
services toutes les étapes administratives 
et techniques avec le dossier préliminaire 
de sécurité DFP, le dossier d’autorisation 
des essais, le fameux DAE, les allers et 
retours avec toutes les émanations très 
utiles néanmoins de l’État, souligne 
Jean-Baptiste Hamonic. Cela nous a 
montré qu’il est de plus en plus difficile 
dans ce pays de porter des projets inno-
vants qui cochent toutes les cases avec un 
certain nombre de normes qui s’imposent 
à nous. Nous avons eu le feu vert de tout 
le monde et cela fait sens. C’est dans 
l’intérêt des voyageurs  : qualitatif et 
rapide et sobre en énergie et porté par 
une entreprise française. »

Et l’élu aux transports de Saint-
Quentin-en-Yvelines précise égale-
ment qu’Urbanloop « a aussi connu 
des hauts et des bas, des tentations de 
ne pas aller au bout du projet ». « Un 
parcours du combattant pour les services 
sur les autorisations diverses et variées 
même si nous avions un appui national, 
ce n’était pas gagné », ajoute-t-il. 

Et le projet Urbanloop revêt d’autant 
plus de signification pour l’élu saint-
quentinois qu’il entre en « résonance 

avec les travaux qui sont aujourd’hui 
portés au niveau de l’État dans la 
stratégie nationale bas carbone, la future 
loi de programmation de l‘énergie qui 
arrivera l’année prochaine et tous ces 
travaux plus spécifiques dans le domaine 
des transports qui permettent de prendre 
réellement le pouls de la transition 
énergétique et écologique parce que c’est 
là que l’on voit les avancées », souligne 
Jean-Baptiste Hamonic. 

« Alors, être dans ce groupe de travail 
consacré à l ’énergie au sein du ministère 
des Transports, évidemment, c’est très 
intéressant, et le ministre voit d’un 
très bon œil que nous portions ce type 
de projet comme Urbanloop, poursuit 
le maire de Villepreux. Après, ce qui 
va être intéressant aussi pour nous, 
dans cette expérimentation, c’est de voir 
quelle acceptabilité sociale il aura, avec 
sa sobriété financière (aménagement, 
infrastructure, etc.). Cela nous permet 
de passer des paroles et des grands 
objectifs chiffrés au niveau national 
aux actes. » 

De son côté, l’agglomération de 
Saint-Quentin ne compte pas 
s’arrêter en si bon chemin, et d’autres 
projets sont d’ores et déjà dans les 

tuyaux, comme le reconnaît Jean-
Baptiste Hamonic. « Nous avons des 
choses embryonnaires avec des écoles, des 
entreprises, notamment sur les PDIE 
(Plan de déplacement inter-entreprises, 
Ndlr) et avec le Club climat énergie. 
Avec IDF Mobilités, nous aimerions 
pousser l ’expérimentation des véhicules 
autonomes dans le cadre de certaines 
lignes de bus DSP (Délégation de 
service public, Ndlr). C’est à l ’étude et 
nous espérons avancer rapidement sur 
ces sujets. » n

 LA RÉDACTION
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Ces capsules ont été conçues pour pouvoir accueillir deux personnes et 
parcourir la distance d’un kilomètre en une minute, avec un rejet très faible 
en carbone. 
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C’est à l’Île de loisirs que sera expérimenté Urbanloop. Les premières capsules 
devraient circuler à la fin du printemps 2024.
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TRAPPES  La première 
« cour oasis » de 
Trappes inaugurée 
au groupe scolaire 
Jean Macé
Une nouvelle cour oasis a 
pris place dans le groupe 
scolaire Jean Macé où « 90 % 
des surface bitumées ont été 
remplacées par des matériaux 
naturels et de la végétation ». 
Le samedi 2 décembre, en présence du 
maire, Ali Rabeh (Génération.s), du 
directeur de l’école élémentaire, et de 
Pascal Courtade, préfet délégué à l’égalité 
des chances a eu lieu l’inauguration de 
la première « cour oasis » « élaborée 
en concertation étroite avec les équipes 
pédagogiques et les représentants des parents 
d’élèves », au groupe scolaire Jean Macé, à 
Trappes. « On y a remplacé 90 % des surfaces 
bitumées par des matériaux naturels et de la 
végétation, pour laisser s’infiltrer les eaux de 
pluie et offrir une fraîcheur bienvenue avec 
la multiplication des canicules », se félicite la 
Ville sur Facebook. Près d’une centaine de 
personnes se sont rendues sur place pour 
découvrir la nouvelle cour. Cet espace est 
accessible aux habitants « en dehors des 
seules heures d’ouverture de l’école », souligne 
la municipalité. La Ville précise aussi que 
« chaque année, une nouvelle école verra sa 
cour entièrement repensée ; l’été prochain, c’est 
dans le groupe scolaire Renoir que sera imagi-
née puis installée notre prochaine cour oasis ». 
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Les automobilistes l’auront sans 
doute remarqué, la semaine der-
nière, plusieurs stations-service des 
Yvelines, et même de toute l’Île-
de-France, étaient en pénurie de 
carburant. La cause ? Une grève des 
transporteurs d’hydrocarbures dans 
plusieurs dépôts pétroliers franci-
liens, dont celui de Coignières, com-
mencée le 4 décembre. 

Les livreurs d’hydrocarbures, 
qui avaient installé un piquet de 
grève devant le site coigniérien, 
s’opposaient au projet du groupe  
TotalEnergies d’installer des camé-
ras embarquées dans les cabines 
des camions de livraison. « C’est un 
système qui alerte à la moindre ano-
malie le conducteur et le transporteur, 
qui donne des consignes et enregistre 
un clip vidéo de l’anomalie. Elles sont 
de tout type, de la fatigue du chauffeur 
avec une caméra infrarouge qui suit les 
yeux, même à travers des lunettes de 
soleil, à la plus petite collision », détail-
lait un gréviste, interrogé par 78actu.

Ils ont finalement obtenu l’annu-
lation, annoncée dans la soirée du 
6 décembre par TotalEnergies, de ce 
projet qualifié par le groupe pétro-
lier de «  plan de renforcement 2023 
de la sécurité du transport routier  », 
mais que les salariés protestataires 
jugeaient intrusif, voire répressif. « 
On est satisfaits, confient les conduc-
teurs en grève, issus de sept ou huit 
sociétés de transports et rencontrés 
le 7 décembre devant le site de Coi-

gnières. Au départ, ça ne nous conve-
nait pas, car c’était une suspension. 
[…] Une suspension ne veut pas dire 
une annulation, ça n’empêche pas qu’ils 
remettent ça sur la table. On met en 
avant la sécurité, mais là, c’était du 
flicage. »

Les salariés des sociétés de transport 
d’hydrocarbures, qui ont souhaité 
conserver l’anonymat, estimaient 
également ne pas avoir été concer-
tés sur ce projet de TotalEnergies  : 
« À la base, on ne nous a pas demandé 
notre avis, les entreprises ne nous ont 
pas concertés. Aujourd’hui, on a de plus 
en plus de responsabilités, on est de plus 
en plus fliqués sur tout, alors mettre des 
micros… » 

TotalEnergies, qui ne nous a pas 
répondu avant la mise sous presse 
de notre édition, avait assuré, dans 
des propos rapportés par 78actu, 
que le groupe ne demandait «  pas 
l ’enregistrement ni le stockage ou la 
transmission d’images, le système étant 
seulement dédié à l’alerte du conduc-
teur  ». «  Chaque société de transport 

sous-traitante a mené les études tech-
niques au cours de l’année 2023, tout 
en animant le dialogue social associé », 
s’était par ailleurs défendu le géant 
de l’énergie chez nos confrères. 

TotalEnergies avait dans un premier 
temps annoncé des amendements, 
dans un texte cosigné avec le minis-
tère des Transports, rapporté par 
78actu : « Concernant les dispositifs de 
détection fatigue/distractions, nous ap-
portons les amendements suivants : le-
vée de l’obligation de l’enregistrement 
de clips vidéo en cas d’événements ; 
levée de l’obligation de transmission 
des alertes au transporteur ; levée de 
l’obligation de consignation des événe-
ments dans un grand journal. »

Insuffisant pour les transporteurs, 
qui ont donc obtenu l’arrêt complet 
du projet, mais préféraient encore 
attendre avant de mettre fin défini-
tivement à leur mouvement. « On est 
en plein négoce. On demande à ce que 
la manne financière, ce qui a été perdu 
pendant les jours de grève, soit couverte 
par les entreprises, expliquaient-ils le 
7 décembre. On a transmis les infos 
sur la fin de la grève, on attend un 
retour des entreprises. Il faut que toutes 
les entreprises soient en accord. C’est 
plus ou moins en bonne voie, mais 
tant que ce n’est pas signé ...  » Selon 
eux, « 95 % des gars [sur le site de Coi-
gnières] ne travaillent pas ». n

En grève, les transporteurs pétroliers 
obtiennent le retrait du projet de TotalEnergies
Des salariés de sociétés de transport d’hydrocarbures se sont mis en grève 
dans plusieurs dépôts pétroliers, dont celui de Coignières. Ils ont obtenu l’abandon 
du projet de caméras dans leurs camions. 

 ALEXIS CIMOLINO

Des salariés d’entreprises sous-
traitantes de TotalEnergies, le 7 
décembre, devant le dépôt pétrolier 
de Coignières, où ils ont installé un 
piquet de grève. 
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Des bornes d’apport volontaire 
enterrées (BAVE) sont en cours 
d’installation dans différents lieux 
de Maurepas, notamment en 
centre-ville, pour remplacer les 
poubelles sur l’espace public. Ces 
bornes sont des containers pou-
belles qui permettent de trier les 
emballages, le papier, le verre ou les 
ordures ménagères. Des travaux fi-
nancés par SQY et orchestrés par la 
société Eiffage. Grégory Garestier, 
le maire DVD de Maurepas, s’était 
exprimé à ce sujet lors de son Face-
book live du 15 novembre dernier. 

« C’est un sujet qui me tient à cœur et 
qu’on a beaucoup poussé au travers de 
l ’agglomération de Saint-Quentin- 
en-Yvelines, qui est compétente en 
matière de déchets, a déclaré l’élu, 

Il y a des travaux lourds et coûteux 
qui commencent par l ’installation de 
ces bornes d’apport volontaire enter-
rées, qui vont remplacer les poubelles 
sur l ’espace public. Les travaux sont 
en cours notamment sur le square 
du Morvan, square du Mâconnais, 
square du Charolais, le square du Val 
d’Anjou et les avenues de Limagne et 
de Sologne. »

« Sachez qu’une borne d’apport volon-
taire enterrée peut contenir jusqu’à 
huit bacs de 600 litres. L’objectif, c’est 
de mieux gérer les déchets sur l’espace 
public, mais aussi de lutter contre les 
nuisibles  », a poursuivi l’édile. Mais 
les bornes présentent d’autres avan-
tages. « Insonorisées, elle réduisent les 
nuisances liées au bruit. Hermétiques, 
elles évitent la diffusion d’odeurs nau-

séabondes », indique la Ville dans son 
dernier magazine municipal. 

L’installation de ces bornes va per-
mettre de libérer les locaux pou-
belles qui peuvent être réutilisés 
pour stocker les encombrants, les 
poussettes ou les vélos. « Accessibles à 
un plus grand nombre d’usagers, no-
tamment aux personnes à mobilité ré-
duite, elles sont aussi plus hygiéniques. 
Celles dédiées aux ordures ménagères 
sont équipées de pédales qui permettent 
de les utiliser sans les mains. Équipées 
de sondes de remplissage pour éviter 
les débordements, les bornes émettent 
un signal que le gestionnaire reçoit 
lorsqu’elles ont besoin d’être vidées  », 
poursuit la municipalité.

Après cette première vague d’ins-
tallation, d’autres BAVE verront le 
jour en 2024 dans d’autres secteurs 
de Maurepas, comme sur la place 
des Échoppes, la rue du Chatil-
lonnais, les squares de l’Autunois 
et de l’Aubrac. La rue de Brie et 
le boulevard Miserey, qui a com-
mencé une profonde transfor-
mation (lire notre édition du 31 
octobre), accueilleront également 
ce type d’aménagement. « À terme, 
le centre-ville comptera 13 bornes 
d’emballages, 17 bornes d’ordures 
ménagères et deux bornes verre ré-
novées  », conclut la Ville. Plus de 
renseignements sur ces bornes sont 
disponibles au 0 800 078 780 ou à 
dechets@sqy.fr. n

Les bornes d’apport volontaire 
enterrées se développent à 
Maurepas
Des bornes d’apport volontaire enterrées s’installent 
actuellement un peu partout en ville. L’objectif 
est de mieux gérer les déchets et de lutter contre 
la prolifération des nuisibles.

 PIERRE PONLEVÉ

Des bornes d’apport volontaire enterrées (BAVE) ont été installées à différents 
endroits de Maurepas. Comme ici, au square du Charolais. 
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COIGNIÈRES

MAUREPAS LA VERRIÈRE  Des 
soirées à thème 
tous les vendredis 
soir au Club ados
Nouveauté au Club ados. La 
structure, destinée aux jeunes 
Verriérois (11-17 ans), propose 
désormais des soirées à thème 
tous les vendredis soir.
Nouveauté au Club ados de La 
Verrière, la structure de la Ville pour 
les jeunes âgés de 11 à 17 ans. En 
plus des activités et sorties proposées 
(parc d’attractions, patinoire, projets 
écoresponsables et citoyens…) 
qui sont nombreuses et variées, le 
Club ados propose désormais à ses 
adhérents une soirée à thème tous 
les vendredis soir, de 19 h 30 à 22 h. 
La prochaine aura lieu le vendredi 
15 décembre avec une soirée escape 
game. Puis le 22 décembre, ce sera 
une soirée jeux de société/pizza  
ouverte à tous parents & jeunes (avec 
une participation de 2 euros deman-
dée). « Toutes les activités proposées 
sont encadrées par des animateurs », 
précise la municipalité. Pour pouvoir 
bénéficier de ces soirées, l’inscription 
au Club ados est obligatoire. La 
cotisation est récemment passée de 
15 à 5 euros par an. 
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 EN IMAGE
SQY  Illuminations et marchés de Noël ont émerveillé petits et grands

À SQY, dans bon nombre de communes, les illuminations ont déjà été lancées, et les marchés de Noël ont déjà eu lieu. Comme à Élancourt du 8 
au 10 décembre au parc des sports Boniface. Chalets, piste de luge, patinoire, manèges, personnages déguisés, ou encore déambulations d’échas-
siers, ont diverti les visiteurs. Sans oublier un spectacle pyrotechnique le samedi soir. « C’est la 1re fois qu’on vient, confie Charles, Maurepasien 
rencontré le 1er jour, alors qu’il venait d’arriver, avec sa femme, ses deux enfants et une amie de sa fille. On avait entendu qu’il y avait ce marché-là et 
qu’il était assez sympa. […] Je le trouve plutôt grand et bien organisé. Pour des enfants de 8 et 5 ans, c’est vraiment très sympa. On voit pas mal de stands, 
je suis assez impressionné par le fait que ce soit assez grand et diversifié. » 
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LA VERRIÈRE  
Un nouvel atelier 
dans le cadre 
du projet de livre 
d’histoire 
collaboratif 
Le 13 décembre, dans la 
salle Diabigué du Scarabée, 
se tient le 3e atelier du projet 
La Verrière écrit son histoire. 
Et de trois. Le 13 décembre, de 
19 h à 21 h, au Scarabée, à La 
Verrière (salle Diabigué), est prévu 
le 3e atelier lié au projet La Verrière 
écrit son histoire. Un projet porté 
par la municipalité et le Musée de 
la ville de SQY et qui consiste en 
la rédaction d’un livre, fruit d’une 
collaboration entre ce dernier et 
les habitants, sur l’histoire de la 
commune. Après une réunion de 
lancement le 27 septembre et deux 
premiers ateliers les 19 octobre et 
25 novembre, un nouveau rendez-
vous lié au projet a donc lieu. Ce 
troisième atelier portera spécifique-
ment sur les documents, photos et 
l’iconographie communale. « Ainsi 
n’hésitez pas à apporter vos visuels », 
invite la Ville sur son site internet. 
Jean-Christophe Bardot, photo-
thécaire, et Isabelle Gourmelin, 
documentaliste, seront présents lors 
de cet atelier. L’entrée est libre. 

LES CLAYES-SOUS-BOIS - FAVORI

Votre appartement 
2 pièces 

(1) Lot B304 de 40,3m² au 3e étage avec balcon de 2,9m² et 1 place de parking. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de la construction et de l’habitation). Perspectiviste : Visiolab. Architecte : BDVA Architectes.. 
Illustration non contractuelle. Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562  091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie Mandataire Intermédiaire en 
Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Athana 12.23

DÉMARRAGE
DES TRAVAUX

ESPACE DE VENTE
15 rue Colbert - 78000 VERSAILLES 

01 58 88 10 00 
prix d’un appel local depuis un poste fixe

À PARTIR DE 
183 000€(1)



GUYANCOURT  
La Ville propose 
une nouvelle 
plateforme de 
soutien scolaire 
en ligne
La ville de Guyancourt propose 
un site de soutien scolaire en 
ligne,Civiscol.
Pour aider les jeunes Guyan-
courtois dans leur scolarité, la 
municipalité de Guyancourt a 
décidé de mettre à leur disposition 
un nouvel outil pédagogique. En 
complément du déploiement du 
numérique dans les écoles et de 
sa politique éducative particuliè-
rement active, la Ville propose à 
toutes les familles, les enseignants 
et les accompagnateurs scolaires, 
de s’inscrire sur Civiscol.

Civiscol est un service de soutien 
scolaire en ligne qui correspond 
aux programmes des écoles 
élémentaires, du CP au CM2. 
Tous les contenus ont été élaborés 
en collaboration avec des ensei-
gnants de l’Éducation nationale. 
Ce site de soutien en ligne permet 
à chaque enfant possédant un 
compte de réviser et de s’exercer 
au moyen de supports ludiques 
(vidéos, exercices interactifs).

Dans la continuité du projet d’obser-
vation de la Terre et d’étude du cli-
mat, l’Université de Versailles Saint-
Quentin-en-Yvelines (UVSQ) et ses 
partenaires institutionnels (CNRS, 
Sorbonne Université) et industriels 
vont lancer en 2025 un 3e nano satel-
lite.  Conçu et piloté par le Labo-
ratoire atmosphères, observations 
spatiales (Latmos), il rejoindra la 
constellation de CubeSats universi-
taires consacrés à l’observation de la 
Terre.

«  Le programme spatial UVSQ-Sat 
NG apporte une contribution inno-
vante dans l ’observation des gaz à 
effet de serre à partir d’un CubeSat. 
Il permet de poursuivre l ’initiative 
entamée avec le lancement du satellite 
UVSQ-Sat en janvier 2021, le pion-
nier des CubeSats français orienté 
vers l ’observation de paramètres cli-
matiques fondamentaux, rappelle 
l’UVSQ dans un communiqué. 
Dans cette dynamique, le satellite 
Inspire-Sat 7 a été lancé en avril 
2023 pour accompagner UVSQ-Sat. 
Les résultats scientifiques issus des 
satellites UVSQ-Sat et Inspire-Sat 7 

sont prometteurs. Combinés à des si-
mulations numériques, ils soulignent 
la pertinence de déployer une constel-
lation de petits satellites pour appro-
fondir l ’analyse du climat. »

Plusieurs instruments miniaturisés 
seront embarqués dans cet UVSQ-
Sat NG : des capteurs radiatifs (ther-
mopiles avec nanotubes de carbone) 
destinés à surveiller le rayonnement 
solaire entrant et le rayonnement 
terrestre sortant  ; un spectromètre 
proche infrarouge pour évaluer les 
concentrations atmosphériques 
de gaz à effet de serre. Il sera aussi 
doté d’une caméra haute définition 

conçue pour prendre des clichés de 
la Terre dans le spectre visible. 

«  Cette NanoCam facilitera le post-
traitement des données recueillies 
par le spectromètre en garantissant 
une géolocalisation précise des scènes 
observées. Elle offrira également la 
possibilité d’observer le bord de la 
Terre, donnant ainsi une estimation 
approximative du profil vertical de 
température de l’atmosphère », précise 
l’université dans son communiqué.

L’un des objectifs de la mission 
UVSQ-Sat NG consiste à surveiller 
les concentrations de gaz à effet de 

serre, tels que le dioxyde de carbone 
et le méthane, tout en analysant leurs 
liens avec le rayonnement infrarouge 
émis par la Terre. Scientifique et 
innovant, ce projet de recherche de-
meure un outil pédagogique. « C’est 
une plateforme pédagogique exception-
nelle pour les étudiants qui participent 
activement à la conception, à la réali-
sation de la structure du satellite, ainsi 
qu’à la mise en place d’un centre de 
pilotage et de gestion du satellite, sou-
ligne le communiqué de l’université. 
Ce programme ambitionne de satisfaire 
les exigences des entreprises et des orga-
nismes publics en termes de formation, 
d’élaboration de programmes éducatifs, 
tant initiaux que continus, tout en ren-
forçant l’attrait de ces formations. Ceci, 
dans le but d’assurer l’acquisition des 
compétences clés requises pour les profes-
sions émergentes de la France de 2030. »

En assemblant ainsi une constel-
lation de petits satellites, cette ap-
proche permet d’offrir une couver-
ture spatio-temporelle de la Terre 
plus globale et continue que ce qu’un 
seul grand satellite peut offrir. « Cette 
configuration garantirait des observa-
tions en temps réel (revisite d’un même 
point toutes les heures) pour tous les en-
droits du globe, y compris ceux difficiles 
d’accès depuis le sol, comme les régions 
polaires. Ce qui est fondamental pour 
mieux surveiller le climat  », conclut 
l’UVSQ. n

L’UVSQ lancera un 3e nanosatellite en 2025
L’université de Versailles-Saint-Quentin-en-Yvelines poursuit sa conquête de l’espace 
et  son étude du climat grâce à sa future constellation de nanosatellites.

 LA RÉDACTION

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  Des candélabres 
LED avenue des Prés

PLAISIR  Une nouvelle aire de loisirs sur le mail  
François Mitterrand

L’avenue des Prés, deux fois deux 
voies qui longe les voies ferrées 
entre Montigny-le-Bretonneux et 
Trappes, sera désormais plus sûre 
de nuit. En effet, dans le cadre des 
travaux de rénovation de l’éclairage 

public menés par l’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines, les 
172 candélabres passent en LED. 

172 candélabres  
passent en LED

Cette technologie permet à la fois 
d’augmenter l’efficacité lumineuse 
tout en réduisant la pollution lu-
mineuse et donc de mieux respec-
ter la biodiversité. D’une durée de 
vie plus longue, les LED sont éga-
lement moins énergivores et per-
mettent donc de réduire également 
les coûts annuels de fonctionne-
ment. Ainsi, la note devrait passer 
de 26 900 euros par an à 10 600 
euros, soit une économie de 6 300 
euros/an. Ces travaux, qui doivent 
se terminer le 15 décembre, auront 
coûté pas moins de 165 000 euros 
à l’établissement public de coopé-
ration intercommunale (EPCI) de 
Saint-Quentin-en-Yvelines. n

À Plaisir, dans le cadre des travaux 
de rénovation urbaine du quartier 
du Valibout qui se sont récemment 
achevés, une nouvelle aire de jeux 
et de fitness a été créée sur le mail 
François Mitterrand. Les travaux 

devaient se terminer la semaine 
du 8 décembre. Situé en face de 
l’école Pierre Brossolette, juste 
devant le stade Bernard Giroux, ce 
nouvel aménagement consacré aux 
loisirs de plein air a été conçu en 

deux parties distinctes pour corres-
pondre aux besoins de chacun. 

D’un côté se trouve une aire de jeux 
pour les enfants de 2 à 12 ans, avec 
balançoire, tourniquet, pyramide 
de corde et toboggan. De l’autre 
côté, une aire de fitness – composée 
de six agrès dont un vélo elliptique, 
une table inclinée et un balancier 
double –, sera disponible. Cette 
nouvelle aire de loisirs, en accès 
libre et gratuit, a été entièrement 
financée par Saint-Quentin-en-
Yvelines pour un montant de 195 
000 euros. 

Le city stade situé  
à côté bientôt réaménagé ?

Pour sa part, la ville de Plaisir étu-
die la possibilité de réaménager le 
city stade, situé à côté, afin de créer 
un terrain de street basket ainsi 
qu’une aire de street workout. Pour 
cela, des réunions de coconstruc-
tion seront prochainement organi-
sées avec les jeunes. n

L’avenue des Prés, entre Montigny-le-Bretonneux et Trappes, 
bénéficie de nouveaux éclairages plus économiques et 
efficaces.

Une aire de jeux et une aire de fitness sont désormais 
disponibles pour les habitants de Plaisir au Valibout.

 EN BREF EN BREF

ACTUALITÉS06

Après UVSQ-Sat en janvier 2021 et Inspire-Sat 7 en avril 2023, le lancement 
d’UVSQ-Sat NG est prévu pour 2025. 
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Grâce à ce chantier, le coût en 
éclairage devrait passer de  26 900 
euros à 10 600 euros  par an. 
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D’un côté se trouvera une aire de jeux pour les 2 à 12 ans, avec balançoire, 
tourniquet, pyramide de corde et toboggan. De l’autre côté, une aire de fitness 
est désormais disponible.

LA
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

 N°245 du mardi 12 décembre 2023 - lagazette-sqy.fr

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES



ACTUALITÉS 07 N°245 du mardi 12 décembre 2023 - lagazette-sqy.fr

MAGNY  Une journée 
sur la prévention 
des risques 
de chute 
Une journée, destinée 
notamment aux seniors, 
et permettant d’évaluer leur 
risque de chute, se tient 
le 20 décembre au domaine 
du Mérantais. 
Le 20 décembre, de 9 h à 17 h, le 
domaine du Mérantais, à Magny-
les-Hameaux, accueille une journée 
de prévention visant à permettre aux 
participants d’évaluer leur risque de 
chute. « Un enseignant en activités 
physiques adaptées réalisera les tests 
d’équilibre permettant d’identifier un 
[...] risque de chute, précise la Ville sur 
son site internet. À l’issue de ces tests, 
notre équipe vous préconisera quelques 
conseils afin que vous puissiez maintenir 
votre équilibre et limiter votre risque 
de chute. À 14 h, une conférence de 2 h 
sur « les chutes et l’avancée en âge » sera 
animée par le gériatre Dr Cottin. […] 
L’équipe de Bien Vieillir (groupement 
d’associations d’aide et de soin à domicile, 
Ndlr) sera ravie de vous accueillir dans 
le cadre d’exception qu’est le domaine du 
Mérantais afin de lutter contre le risque 
de chute. » À l’arrivée du participant, 
lui sera notamment remise une fiche 
d’inscription, pour qu’il soit suivi à un 
puis à trois mois. Renseignements au 
au 07 57 00 71 10. 

Elles foisonnent un peu partout en 
France, et notamment dans les Yve-
lines. Les maisons France services, 
créées en 2019 pour rapprocher les 
services publics de la population, per-
mettent notamment à des personnes 
éprouvant des difficultés à effectuer 
leurs démarches en ligne de se rendre 
dans ces structures et d’être aidées par 
un conseiller. Les maisons France 
services accompagnent sur neuf types 
de services  : déclaration d’impôts, 
allocations familiales, sécurité sociale, 
retraite, La Poste, Mutualité sociale 
agricole, démarches pour cartes grises 
ou renouvellements de titre (ANTS), 
point justice, et Pôle emploi. 

Dans les Yvelines, on dénombre 
21  maisons France services, dont 
quatre à SQY : à Maurepas, Plaisir, 
Trappes et Guyancourt. « On trouve 
des France services sur l’ensemble du ter-
ritoire yvelinois, d’est en ouest, du nord 
au sud », a résumé Ali Rih, directeur 
du Pimms médiation Yvelines (lieux 
d’accueil ouverts à tous, interfaces de 
médiation entre les populations et les 

services publics) et animateur dépar-
temental France services, lors des 1res 
rencontres départementales France 
services, tenues le 30 novembre au 
siège de la CPAM78, à Versailles. 

Ces rencontres avaient pour objectif, 
« déjà, que les agences puissent se ren-
contrer, car chacun est dans son France 
services, mais sans forcément avoir 
pu, jusqu’à présent, se rencontrer, car 
l’essor des France services, c’est en 2020 
et 2021, pendant le Covid  », nous a 
d’abord expliqué Florence Ghil-
bert, sous-préfète de Rambouillet, 
référente sur le sujet. Ainsi, les agents 
ont donc cette fois pu « échanger [...] 
à la fois sur ce qui va bien, mais peut-
être aussi sur ce qui va moins bien, les 
axes d’amélioration que les agents eux-
mêmes souhaitent », poursuit-elle. 

Et d’ajouter : « Je voulais [aussi] associer 
les agents France services et les conseil-
lers numériques, puisque la volonté 
gouvernementale, c’est aussi peut-être 
de rapprocher ces deux services, qui par-
fois étaient peut-être plus en parallèle. 

Souvent, quand on va dans une France 
services, on a des difficultés administra-
tives, et parfois, elles se conjuguent avec 
des difficultés à accéder à un formulaire 
informatique ou autre. »

La sous-préfète a pris la parole lors 
d’une conférence tenue durant la 
matinée face aux conseillers France 
services, à qui étaient ensuite pro-
posés des ateliers l’après-midi. Cer-
tains d’entre eux ont notamment  

réclamé des réponses par rapport 
aux démarches liées aux droits des 
étrangers. «  Le droit des étrangers ne 
sera pas traité dans les France services, 
confirme Florence Ghilbert. Dans 
les France services, on est avant tout 
dans quelque chose qui est du 1er niveau, 
c’est essayer de renseigner les gens, de 
les accompagner. […] Les droits des 
étrangers, ça demande quand même un 
certain nombre de connaissances. » Elle 
évoque néanmoins l’idée « peut-être 
d’avoir un référent à la préfecture, ou 
au moins une adresse mail, en disant 
‘‘Cette personne est dans une situation 
impossible, qu’est-ce qu’on peut faire 
pour l’aider ?’’. » 

Si le droit des étrangers ne sera pas 
traité, Florence Ghilbert annonce en 
revanche de nouvelles  compétences à 
venir pour les France services, liées à 
la transition écologique : chèque éner-
gie, MaPrimeRénov’ (aides à la réno-
vation énergétique d’un logement), 
mais aussi MaPrimeAdapt’ (aides 
pour financer la réalisation des travaux 
d’adaptation du logement pour les 
personnes âgées et celles en situation 
de handicap). La sous-préfète révèle 
aussi, sans en donner la localisation, 
que trois nouvelles maisons France 
services pourraient bientôt voir le jour 
dans les Yvelines. « On a trois demandes 
en cours dont on attend la labellisation, 
glisse-t-elle. Donc peut-être que demain 
on en aura 24, j’ai bon espoir. » n

L’essor rapide des maisons France services 
dans les Yvelines 
Les premières rencontres France services des Yvelines, organisées le 30 novembre, 
ont permis de mettre en lumière le développement de ces structures 
dans le département et leurs évolutions à venir pour 2024. 

 ALEXIS CIMOLINO

TRAPPES  Des améliorations décidées 
pour les cimetières de la commune

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  Une fête de Noël pour la bonne cause 
ce samedi à l’Espace zen 

Le 15 novembre dernier, une réunion 
publique a été organisée par la ville de 
Trappes pour réfléchir, avec les habi-
tants, sur des améliorations possibles 
pour les cimetières de la commune. 
Plusieurs points ont été abordés  : 
aménagements, espaces verts, signa-
létique ou encore communication. 
« Des réponses concrètes ont été appor-
tées pour résoudre ces préoccupations  », 
indique la municipalité sur son site 
internet. Par exemple, une extension 
des horaires d’ouverture a été actée. 
Désormais, les cimetières sont ou-
verts de 9 h à 19 h d’avril à octobre, et 
de 9 h à 17 h de novembre à mars. Le 
nombre de bancs, jugé insuffisant, est 
passé de 7 à 20. 

Autre point évoqué par les habitants, 
la mise en place de bennes pour le re-
cyclage. « Nous allons faire installer des 
abris bennes et, dans le cadre de ce projet, 
il était déjà prévu d’installer deux types 
de bennes, une classique et une pour le 

recyclage du plastique », a répondu la 
Ville. L’utilisation des arrosoirs, un 
peu contraignante car elle nécessitait 
deux euros, a changé. « Vous pouvez 
vous présenter à la loge du gestionnaire 
des cimetières qui pourra vous en prêter 
une [pièce, Ndlr]  », poursuit la Ville. 
Toutes les améliorations évoquées 
sont consultables sur trappes.fr. n

L’Espace zen, centre de bien-être 
situé avenue Kessel, à Montigny- 
le-Bretonneux, accueille le 16 dé-
cembre, de 11 h à 16 h, une fête 
de Noël. «  On a des stands artisa-
naux, des animations tout au long 
de la journée, et surtout une tombola 

au profit des enfants hospitalisés de 
l ’hôpital Robert Debré  », nous pré-
cise Adeline Bouvret, présidente de 
l’Espace zen. 

Le président de l’association Robert 
Debré prononcera un discours à 

15 h, et, une heure plus tard, lui sera 
remis un chèque indiquant le mon-
tant qui aura été collecté durant la 
tombola. Pour rappel, l’Espace zen 
propose plusieurs pratiques telles 
que de l’hypnose, du coaching pro-
fessionnel, de la réflexologie, de la 
naturopathie et de la sonothérapie.

Ainsi, durant cette fête de Noël, 
outre les stands de bijoux, miel, 
pain d’épices, articles de mode et 
autres accessoires, il sera possible 
de découvrir la réflexologie ou la 
sonothérapie. À 14 h, une séance 
d’hypnose collective est aussi pré-
vue, et, à 14 h 45, du coaching 
flash. L’accès à l’événement est gra-
tuit, la réflexologie et la sonothéra-
pie sont elles payantes (10 euros les 
15 minutes), ainsi bien sûr que la 
tombola, pour laquelle il est aussi 
possible de contribuer en ligne, 
sur helloasso.com. Détails sur  
lespace-zen.com. n

Une réunion publique a eu lieu le 15 novembre, durant laquelle 
sont ressorties plusieurs améliorations souhaitées par les 
habitants pour les cimetières de Trappes. 

Le 16 décembre, l’Espace zen organise une fête de Noël lors de laquelle il proposera 
ses activités de bien-être, mais accueillera aussi des stands et une tombola au profit 
des enfants malades de l’hôpital Debré. 

 EN BREF EN BREF

La sous-préfète de Rambouillet, 
Florence Ghilbert, a pris la parole 
face aux agents France services 
et conseillers numériques, le 30 
octobre lors des 1res rencontres 
France services des Yvelines. 
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Les horaires d’ouverture du cimetière 
le parc, à l’instar du cimetière 
le village (l’autre cimetière de 
la commune), ont changé. D’autres 
améliorations vont voir le jour.  
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L’Espace zen, situé à Montigny-le-Bretonneux, est un centre de bien-être 
proposant de l’hypnose, du coaching professionnel, de la réflexologie, 
de la naturopathie, ou encore de la sonothérapie. 
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GUYANCOURT  
Un nouveau portail pour les services en ligne

En lieu et place de l’espace Fa-
mille  et de l’espace Citoyen, à 
compter du 12 décembre, la ville 
de Guyancourt ouvre un nou-
veau portail «  Mes démarches en 
ligne ». Ce guichet unique permet-
tra de réaliser  en un seul endroit 
de nombreuses démarches en 
ligne comme la réservation à la res-
tauration scolaire, les inscriptions 
aux accueils de loisirs (mercredi et 
vacances) et toutes les démarches 
auprès de l’état civil aussi bien sur 
ordinateur que sur smartphone.

Inscriptions solaires  
et périscolaires, carte  

de stationnement, dispositifs 
jeunes… 

À partir de cette date, il sera pos-
sible d’effectuer vos inscriptions 
périscolaires (restauration, accueil 
de loisirs, accueil du matin…) sur 
le nouveau portail (pour la rentrée 
du 8 janvier 2024). De nouvelles 

démarches seront également dis-
ponibles, comme la carte de sta-
tionnement, l’adhésion au Phare 
jeunesse et au Point Jeunes, les 
dispositifs Jeunes (BAFA, PSC1), 
les séjours jeunesse et enfance, le 
paiement classes de découverte, les 
dérogations scolaires, les inscrip-
tions scolaires, les pré-inscriptions 

en crèche, etc. Attention, si vous 
avez déjà inscrit vos enfants aux 
activités périscolaires pour l’année 
2024 sur l’ancien  portail famille, 
il sera nécessaire de les inscrire à 
nouveau sur  Mes démarches en 
ligne. Renseignements et inscrip-
tions auprès de votre accueil de 
loisirs. n

La ville de Guyancourt propose à partir du 12 décembre un guichet unique pour toutes 
les démarches en ligne. 

 EN BREF

ACTUALITÉS08

En lieu et place de l’espace Famille et de l’espace Citoyen, la ville de 
Guyancourt ouvre un nouveau portail « Mes démarches en ligne ». 
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Les travaux de la passerelle Bofill, à 
Voisins-le-Bretonneux, touchent à 
leur fin. Attaquée par la rouille, cette 
passerelle piétonne des années 1980 
a fait l’objet de plusieurs études 
avant d’être déposée, réhabilitée puis 
redéposée à son emplacement par 
l’agglomération de Saint-Quentin- 
en-Yvelines, compétente en la ma-
tière. Des travaux qui avaient été 
effectués de nuit en juillet puis en 
septembre 2022 (lire nos éditions 
du 30 août et du 20 septembre 
2022). Elle bénéficie en plus du 
traitement antirouille et de sa nou-
velle peinture, de nouveaux garde-

corps, d’une rampe d’accès rénovée 
et bientôt d’un ascenseur. 

Cette passerelle, de 30 mètres de 
long, 2,5 mètres de large et de 
quelque 25  tonnes, est embléma-
tique de cet ensemble immobilier 
(Les Arcades du Lac et Les Tem-
plettes) autour d’un étang artificiel 
de  4  ha  creusé pour l’occasion, le 
« bassin de la Sourderie », situé à che-
val sur les communes de Voisins et 
Montigny-le-Bretonneux. Le quar-
tier des Templettes, édifié dans un 
style néo-classique, caractéristique 
de l’architecte Ricardo Bofill, abrite 

des  logements sociaux et se trouve 
en face de celui des Arcades du Lac.

«  Je vais commencer par quelques 
nouvelles, et notamment faire un 
petit point travaux, parce que nous 
en avons pas mal en ce moment. La 
passerelle Bofill entre le quartier de 
la la Grande-Île et le quartier du Lac 
sera bientôt terminée, avait expliqué 
Alexandra Rosetti (UDI), la maire 
de Voisins-le-Bretonneux, lors de 
son dernier Facebook live, le 15 
novembre. L’ascenseur est posé, il a 
été réceptionné et il devrait être mis en 
service après la signature d’un contrat 
de maintenance de la part de Saint-
Quentin-en-Yvelines. L’ascenseur de-
vrait donc être mis en service au plus 
tard le 15 décembre. »

Et d’ajouter : « Nous pouvons remer-
cier l ’Agglomération parce qu’il s’agit 
d’un gros travail qui a été effectué  : 
d’abord la dépose puis la repose de la 
passerelle, puis la pose de l’ascenseur 
pour la rendre accessible à tous (et 
notamment aux Personnes à mobi-
lité réduite, PMR). Le résultat est à la 
hauteur de nos attentes. » n

La passerelle Bofill entièrement rénovée
Le quartier des Templettes, près du bassin de la Sourderie, retrouve son emblématique 
passerelle totalement réhabilitée. L’ascenseur doit être mis en service au plus tard 
le 15 décembre. 

 LA RÉDACTION

PLAISIR  La mairie de Plaisir incite 
ses agents au covoiturage

Pour inciter ses agents à passer au 
covoiturage, la ville de Plaisir a 
mis en place différentes solutions, 
dont un partenariat avec l’applica-
tion Karos. Après les six mois de 
l’offre découverte de l’application 
Karos, 18 % des agents de la Ville 
se sont inscrits sur l’application. 
« Un chiffre très satisfaisant comparé 
à la moyenne de 10 à 12 % constatée 
au sein des autres organisations ayant 
mis en place ce type de partenariat 
avec Karos », selon un communiqué 
de la municipalité. 

«  Pour continuer d’encourager ses 
agents à développer le covoiturage, la 

ville de Plaisir travaille à une nou-
velle campagne de communication, 
poursuit le communiqué. Elle a 
d’ores et déjà signé un nouveau par-
tenariat avec Karos jusqu’à fin avril 
2024. Désormais, en plus de prévoir 
une nouvelle fois la gratuité des tra-
jets pour les non-titulaires d’un passe 
Navigo, ce nouveau partenariat ga-
rantit également une « assurance re-
tour » pour tous les passagers ayant 
prévu un trajet aller-retour avec le 
même conducteur. Ainsi, en cas de 
désistement du conducteur, Karos 
prend en charge le paiement d’un 
taxi ou d’un VTC pour permettre 
au passager de rentrer chez lui. n

Les agents municipaux plaisirois passent au covoiturage, 
encouragés par les actions mises en place par la commune, 
notamment le partenariat avec l’application Karos. 

 EN BREF

« L’ascenseur est posé, il a été réceptionné et il devrait être mis en service 
après la signature d’un contrat de maintenance de la part de Saint-Quentin-en-
Yvelines », précise la maire de Voisins-le-Bretonneux. 
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Après six mois, 18 % des agents de la Ville se sont inscrits sur l’application 
Karos, contre en moyenne de 10 à 12 % au sein des autres organisations 
partenaires de Karos, selon la municipalité. 
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MONTIGNY  Plusieurs 
collectes de sang 
au théâtre de 
Saint-Quentin-en-
Yvelines

LA VERRIÈRE  
Une « Maison 
géante » contre 
les dangers 
domestiques

L’équipement culturel situé 
à Montigny-le-Bretonneux 
accueille plusieurs collectes 
de sang entre fin décembre et 
début janvier. 

Pour sensibiliser aux risques 
domestiques pour les 
enfants, la « Maison géante » 
s’installe à La Verrière du 13 
au 20 décembre. 

Plusieurs collectes mobiles de sang 
sont programmées par l’Établisse-
ment français du sang (EFS) à  
Montigny-le-Bretonneux, sur la 
place du Théâtre de Saint-Quentin- 
en-Yvelines. Votre don est un 
acte citoyen, solidaire et libre, qui 
permet de répondre à des besoins 
quotidiens, de manière bénévole. Plus 
vous serez nombreux et réguliers à 
donner, plus nous pourrons aider 
ensemble chaque jour les patients qui 
en ont besoin. Si vous avez entre 18 
et 70 ans et que vous pesez plus de 
50 kg, cela vous concerne directe-
ment. Les collectes sont program-
mées, le mercredi 13 décembre, de 
14 h 30 à 19 h 30, le lundi 8 janvier, 
de 14 h 30 à 19 h 30, et le mercredi 
14 février, de 14 h 30 à 19 h 30. Pour 
localiser une collecte, rendez-vous sur 
dondesang.efs.sante.fr

À La Verrière, on prend la santé des 
enfants au sérieux. Ainsi, du 13 au 
20 décembre, la Maison géante, pour 
voir le monde à hauteur d’enfant, 
installera ses meubles au centre 
socioculturel Jacques-Miquel, de 9 h 
à 12 h et de 14 h à 17 h, et le samedi 
16 décembre, de 15 h à 17 h. Cette 
Maison pédagogique permet de 
découvrir comment les enfants per-
çoivent leur univers domestique dans 
cette expérience familiale unique. 
Dans le même état d’esprit, la 
municipalité de La Verrière propose 
différents temps forts en décembre : 
le Café des parents (mercredi 13 
décembre, à 10 h), la Soirée ados 
avec la MEP (vendredi 19 décembre, 
à 19 h), l’atelier Les dangers pour 
bébé (samedi 16 décembre, à 15 
h 30) et le Café des seniors (mer-
credi 20 décembre, à 14 h).

VOISINS-LE-BRETONNEUX



DÉFENDRE TOUT
CE QUI COMPTE POUR VOUS.

*Prix moyens comparés de 314 produits de marques distributeurs, relevés du 17 au 25 novembre 2023, dans 50 magasins E.Leclerc 
et 51 magasins Lidl et de 456 produits de marques nationales, relevés du 4 au 19 octobre 2023, dans 50 magasins Lidl et 50 magasins 
E.Leclerc. Étude réalisée sur des enseignes de formats différents. Plus d’informations, détails des prix et des formats des magasins 
étudiés sur www.moins-cher.leclerc

ON A ENCORE VÉRIFIÉ, 
E.LECLERC EST 
MOINS CHER QUE LIDL.

En comparant plus de produits, ça change tout : 
E.Leclerc est en moyenne moins cher que Lidl sur les marques nationales, 

ainsi que 6% moins cher sur ses marques distributeur*. 
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Dans la soirée du mardi 5 dé-
cembre, une rixe a éclaté aux 
abords du centre commercial SQY 
Ouest, à Montigny-le-Bretonneux. 
Trois jeunes hommes, originaires 
de la commune voisine de Saint-
Cyr-l’École, ont été blessés. «  Peu 
avant 19 heures, alors qu’ils [les trois 
jeunes, Ndlr] se trouvent à proximité 
du centre commercial SQY Ouest, un 
groupe d’une vingtaine de jeunes fait 
irruption. Cagoulés, armés de barres 
de fer et de bâtons, ils s’en prennent au 
trio, originaire de Saint-Cyr-l ’École, 
avant de prendre la fuite », indique 
un article du Parisien. 

Trois victimes attaquées  
par une vingtaine  

d’individus

Deux victimes, sur les trois visées, 
ont été blessées plus légèrement. 
Elles se sont rendues à l’hôpital 
privé de l’Ouest parisien, à Trappes. 
La troisième, une jeune homme de 
19 ans, a été touchée plus sérieu-
sement par une arme blanche à 
l’abdomen et à la main. Ses jours 
ne sont pas en danger. Il a réussi 
à s’enfuir et à trouver refuge dans 
un bus stationné à la gare routière 
de Saint-Quentin-en-Yvelines. 
Les secours lui ont administré les 
premiers soins puis il a été pris en 
charge par le Samu pour être trans-
féré à l’hôpital Percy de Clamart.

«  Pour l ’heure, les raisons de cet af-
frontement entre jeunes demeurent 
indéterminées. Il pourrait s’agir 
d’une suite d’une rixe survenue en 
septembre dernier à Saint-Cyr-
L’École entre des jeunes de cette com-
mune et d’autres de Trappes. La ville 
de Montigny-le-Bretonneux prend 
ces agressions très au sérieux », pour-
suit Le Parisien. 

Le maire DVD de Montigny-
le-Bretonneux (commune où 
s’est déroulée l’agression), Lor-
rain Merckaert, à indiqué à nos 
confrères que vraisemblablement 
l’affrontement aurait opposé 
« deux groupes qui se sont rencontrés 
et ont voulu en découdre », ajoutant, 
à ce stade, qu’il n’avait « pas d ’élé-

ments probants pour définir de quoi 
il s’agit  ». «  Nous sommes extrême-
ment vigilants avec les polices natio-
nale et municipale. J’ai demandé 
aux éducateurs qui travaillent sur la 
ville d ’être présents et attentifs. Nous 
connaissons des événements de ce 
type, car la gare routière est un point 
de rendez-vous qui semble intéres-
sant », a-t-il conclu. 

De son côté, Raphaël Bourgeois, le 
commissaire d’Élancourt, a indi-
qué que la Police nationale « est très 
présente dans ce secteur. Et nous tra-
vaillons en lien avec la direction du 
centre commercial et la gare de Saint-
Quentin-en-Yvelines. Notre objectif 
est de sécuriser le secteur et de casser la 
dynamique. » n

Le samedi 2 décembre, sur Face-
book, le maire MoDem de Vil-
lepreux, Jean-Baptiste Hamonic, 
a souhaité apporter des réponses 
claires et nettes sur la délin-
quance subie dans sa commune, 
car quelques Villepreusiens se 
plaignent sur les réseaux sociaux 
que la ville «  est devenue le berceau 
de la grande criminalité ! ». « Que fait 
la mairie ? Que fait la police ? », est-
il notamment écrit. 

« Ces petites phrases, faciles à déclamer 
et écrire pour leurs auteurs (toujours les 
mêmes d’ailleurs) nous y avions déjà eu 
droit lors des émeutes  », a écrit l’édile 
sur sa page Facebook. Il poursuit son 
propos en indiquant : « La photo d’une 
voiture brûlée […] est devenue le faire-
valoir de ces prédicateurs de peur dont 
l’objectif ultime est de diviser et d’exis-
ter. Nous étions alors accusés, la mairie, 
élus, d’inaction. Et voilà aujourd’hui 
que ces mêmes intoxicateurs veulent 
nous faire avaler que Villepreux, ville 
dont la délinquance serait semblable à 
celle du Bronx dans ses pires années, se-
rait LA commune des cambriolages ! Ils 
osent tout. Sur tous les sujets d’ailleurs. 
Ils contestent même les statistiques de la 
DDSP (Direction départementale de la 
sécurité publique). »

Il y a eu effectivement quelques 
échauffourées à Villepreux lors des 
émeutes urbaines de juin-juillet 
derniers, mais la commune est très 
loin de ressembler au quartier new-
yorkais mentionné plus tôt. L’élu 
cite deux articles illustrant la recru-
descence des tentatives de cambrio-

lage et de vol de véhicules et pièces 
de véhicules, particulièrement dans 
les Yvelines. « 27 % des faits en cette 
fin d’année », rappelle Jean-Baptiste 
Hamonic. «  Ce fléau saisonnier et 
national nous a évidemment conduits 
à renforcer nos dispositifs de présence 
terrain. Polices municipale et natio-
nale (à ma demande) patrouillent jour 
et nuit. La Bac (Brigade anti-crimi-
nalité), en voiture banalisée, est égale-
ment très présente », rassure-t-il. 

Jean-Baptiste Hamonic rappelle 
ensuite de nombreuses actions 
menées pour lutter contre la délin-
quance (rappel des bons gestes à 
adopter sur le site internet de la 
Ville, présence des élus sur le ter-
rain jour et nuit, nouvelle phase de 
déploiement de la vidéoprotection, 
actions entreprises par la Police 
nationale) qui « a récemment su bou-
cler des enquêtes et placer en garde à 
vue un certain nombre d’auteurs de 
faits-divers  ». En précisant éga-
lement que « les auteurs des faits 
[cambriolages, Ndlr] sont des réseaux 
professionnels de passage dans nos 
territoires […] et non des habitants 
de la commune […] ».   

«  Il est tellement facile, les fesses sur 
son canapé, les doigts sur son clavier, 
d’écrire mensonges et critiques. Et 
désormais calomnies. À la frustration 
d’avoir perdu une élection, je préf ère 
l ’action comme ambition  !  », écrit 
l’élu, vraisemblablement remonté 
contre certaines personnes qui 
font, selon lui, circuler de fausses 
informations. n

Un homme de 27 ans a été arrêté 
aux Clayes-sous-Bois, le 28 no-
vembre, pour avoir volé la carte 
bancaire d’une personne âgée. Il 
sera jugé le 20 décembre en com-
parution immédiate au tribunal 
judiciaire de Versailles. L’homme 
« est accusé d’avoir volé la carte ban-
caire d’un retraité, en pleine rue, en 
se faisant passer pour un policier  », 
indique 78actu. 

Déjà connu pour des faits similaires 
il a récidivé. « En patrouille, les effec-
tifs ont vu cet homme louche. Ils l ’ont 

ensuite vu s’approcher d’un passant, 
lui parler, puis lui faire une palpation 
de sécurité  », a expliqué une source 
policière. 

Les policiers ont décidé de le 
contrôler. Ils ont découvert que cet 
homme avait en sa possession la 
carte bancaire de la personne qu’il 
venait de fouiller. Le retraité volé, 
qui était sous curatelle, a raconté aux 
vrais policiers que le voleur s’était 
présenté comme officier de police. 
«  Présenté à la justice, il a demandé 
un renvoi pour préparer sa défense. En 

attendant, les juges ont préféré le placer 
en détention provisoire. Au moment de 
son arrestation, il était sous le régime 
de la semi-liberté », conclut 78actu. n

Montigny Trois jeunes hommes 
ont été attaqués aux abords du 
centre commercial SQY Ouest

Villepreux Sur les réseaux sociaux, 
le maire répond à des habitants qui 
comparent la commune au Bronx

Les Clayes-sous-Bois  
Un homme vole la carte bancaire d’un retraité 
en se faisant passer pour un policier

Trois jeunes hommes ont été attaqués dans la soirée 
du mardi 5 décembre vers 19 h, à proximité du centre 
commercial SQY Ouest.  

Le maire de Villepreux a souhaité rétablir certaines 
vérités face à quelques personnes qui écrivent que la ville 
est devenue « la commune des cambriolages ». 

Un homme a usurpé la fonction d’officier de police pour pouvoir fouiller un monsieur 
âgé dans la rue. Il en a profité pour lui voler sa carte bancaire.

Le vendredi 8 décembre, peu avant 
minuit, dans la rue du Valibout à 
Plaisir, des policiers qui étaient en 
train de patrouiller ont reçu des 

projectiles venant d’une quinzaine 
d’individus hostiles. L’armement 
collectif a dû être utilisé. Il n’y a pas 
eu de blessé ni de dégât. n

Plaisir Des policiers visés par des projectiles 
dans le quartier du Valibout

FAITS 
DIVERS

SÉCURITÉ

10

 PIERRE PONLEVÉ

Le centre commercial SQY Ouest a été le théâtre d’une rixe entre des jeunes. 
Trois personnes ont été blessées et transportées dans différents hôpitaux.
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Face à certains habitants qui mettent au même niveau la délinquance 
du Bronx (un quartier new-yorkais) à celle de Villepreux, le maire a décidé 
de réagir sur Facebook.
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Un homme de 27 ans a été arrêté 
aux Clayes-sous-Bois, car il a volé la 
carte bancaire d’une personne âgée 
en se faisant passer pour un policier.
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Habitué au cyclisme sur piste ou au 
BMX race, le Vélodrome national 
accueillait, pour la 1re fois de son 
histoire, les 9 et 10 décembre, les 
championnats de France de BMX 
freestyle. Cette discipline du BMX 
comprend à la fois le BMX frees-
tyle flat, où les riders enchaînent 
les figures sur du plat, et le BMX 
freestyle park, où ils effectuent 
leurs mouvements en l’air après 
s’être élancés depuis des rampes. 
Et les deux composantes étaient à 
l’honneur à l’occasion de cet événe-
ment, qui représentait aussi un gros 
défi pour la Fédération française de 
cyclisme (FFC), l’organisateur. 

«  Il y avait trois paris, affirme 
Nicolas André, directeur des évé-
nements et de la réglementation 
sportive à la FFC. Le 1er, c’était 
d’interpeller le grand public sur le fait 
que le BMX freestyle  (pour la spécia-
lité park) est olympique. Comme c’est 
récent au programme des jeux (Le 
BMX freestyle n’a fait son apparition 
aux JO qu’à Tokyo 2021, Ndlr), il 
fallait un peu heurter le classicisme de 
la discipline, en se mettant en indoor. 
C’est rare, c’est souvent outdoor. […] 
Le 2e enjeu, c’était de séduire sportive-
ment, car on ne savait pas si le format 
en intérieur, avec un sol spécifique, 
[...] allait leur convenir. Apparem-
ment, tous les athlètes, les head coachs, 
sont super satisfaits […]. Donc spor-
tivement, c’est réussi. Et le 3e [enjeu], 
c’était de réussir à avoir du public, et 
je crois qu’on en a eu. »

« 50 % des ventes  
aujourd’hui, ce sont  

des Saint-Quentinois »

Il évoque ainsi le chiffre de 1 000 
spectateurs le samedi (journée 
exclusivement consacrée aux en-
traînements et aux qualifications) 
et 2  000 le dimanche (jour des 
finales). «  On avait fait exprès de 
mettre un côté pour le côté caméra 
et ne pas disperser  », précise-t-il, 
assurant que cette affluence est 
« conforme » aux attentes de la FFC. 

Côté compétition, 70 riders en 
park, et 20 en flat, se sont affrontés, 
répartis dans différentes catégories 
d’âge et de niveau. Chez les élites, 
la 1re à avoir triomphé est Jeanne 

Seigneur, en flat femmes. Chez 
les hommes, c’est Matthias Dan-
dois, la sar de la discipline, qui s’est 
imposé. Neuf fois champion du 
monde, il participait pourtant à ses 
1ers championnats de France. « Du 
coup, maintenant, la collection Poké-
mon est complète  », a-t-il plaisanté 
après l’épreuve. «  J’ai eu de super 
sensations aujourd’hui. Je n’avais 
jamais participé aux championnats 
de France en 22 ans de carrière […]. 
Je suis ravi, s’est réjoui le rider face 
aux médias. Le niveau était vrai-
ment haut. […] C’est trop chouette 
d’avoir organisé ces championnats ici 
à SQY. C’est un haut lieu du cyclisme 
en France. » 

En park, la victoire est revenue aux 
grands favoris, Laury Perez chez 
les femmes et Anthony Jeanjean 
chez les hommes. «  Ça s’est très 
bien passé. Je suis très content d’être 
ici, a réagi ce dernier après son 
épreuve. Je trouve ça symbolique que 
les championnats de France de BMX 
freestyle soient ici. » Ces deux riders 
devraient représenter la France aux 
prochains JO. Pour l’autre place, 
cela pourrait bien se disputer entre 
Valeriia Liubimova et Paula Calvet 
(respectivement 2e et 3e dimanche) 
chez les femmes, et entre Kévin 
Fabrègue et Istvan Caillet, qui, 
chez les hommes, complétaient le 
podium de ces championnats de 
France, qui n’étaient pas qualifica-
tifs pour les JO. Le flat, lui, ne sera 
pas olympique. 

En tout cas, ces riders ont ébahi 
les spectateurs rencontrés dans les 
tribunes. Parmi eux, beaucoup de 
novices. Comme Paul-Lou, venu 
du Rochefort-en-Yvelines, et qui se 
rendait pour la 1re fois au Vélodrome. 
«  C’était l’occasion de voir un événe-
ment comme ça », confie-t-il, trouvant 
ce sport « impressionnant ». Charlotte, 
parisienne, était elle aussi aux anges. 
« J’aime bien le cirque et tout ce qui est 
sports acrobatiques, l’expression artis-
tique. Le BMX, je ne connaissais pas, 
avoue-t-elle. J’ai vu le flat, et j’étais 
vraiment très impressionnée. Après, 
quand j’ai vu le park, j’étais époustou-
flée. Ça m’a éveillé une passion, je suis 
super contente. »   

Un bonheur pour ces spectateurs, 
d’autant que beaucoup n’auront 
sans doute pas la chance d’avoir des 
places pour les JO. « On a fait un 
tarif saint-quentinois, […] à 5 euros, 
a aussi tenu à souligner Nicolas 
André. Le but, c’est que tous ceux 
qui n’ont pas la chance d’avoir de la 
billetterie olympique viennent voir 
la discipline sur un site olympique, 
et là, 50 % des ventes aujourd’hui, 
ce sont des Saint-Quentinois. [...] 
J’espère qu’il y aura encore de la 
vente de billetterie, que certains ar-
riveront encore à récupérer des bil-
lets pour le freestyle [aux JO]. At-
tention toutefois, si le BMX race se 
déroulera bien à SQY, au Stadium 
en face du Vélodrome, les épreuves 
de BMX freestyle, elles, auront lieu 
à Paris, place de la Concorde. n

Cyclisme  
3 000 personnes au Vélodrome 
pour les championnats  
de France de BMX freestyle
Les championnats de France de BMX freestyle, qui se 
sont tenus les 9 et 10 décembre au Vélodrome national, 
ont donné lieu à des performances spectaculaires et  
à un beau succès d’affluence. 

Le Plaisir rugby club (PRC) n’y ar-
rivait plus depuis plusieurs matchs. 
Mais le 10 décembre, lors de la 10e 
journée de Fédérale 2, les Plaisirois 
ont remporté à domicile un choc 
au sommet face au Rheu (27-10). 
Un match qui avait pourtant mal 
débuté pour les hommes de Sébas-
tien Roncalli, qui encaissaient un 
essai transformé après seulement 
deux minutes. Ils réagissaient huit 
minutes plus tard, allant eux aussi 
à dame, avant de réussir la trans-
formation, mais concédaient une 
pénalité portant le score à 10-7 en 
faveur des visiteurs à la mi-temps. 

Après le repos, les Plaisirois 
n’encaissaient plus de point et 
prenaient même les commandes 
grâce à deux pénalités, avant d’ins-
crire deux nouveaux essais (tous 

transformés) scellant leur victoire. 
Manquait juste un essai de plus, 
qui leur aurait assuré un bonus 
offensif et leur aurait même permis 
de prendre la tête de leur poule.

À un point  
de la 1re place 

Reste que ce succès ô combien 
important met fin à une série de 
trois défaites de suite, et replace le 
PRC à la 2e place de sa poule, à 
égalité de points avec Saint-Ma-
lo, et à un point du leader Orsay. 
Les Plaisirois, qui visent les deux 
1res places dans cette saison régu-
lière, devront désormais confirmer 
à l’extérieur, eux qui se déplaceront 
à Ris-Orangis le 17 décembre, 
pour leur dernier match de l’année 
2023. n

Pour son dernier match de 2023, 
Trappes s’est imposé à Massy, le 
9 décembre, lors de 12e journée 
de N3. Une victoire de 3 petits 
points (66-63) chez une équipe qui 
est tout de même 6e de la poule, 
comprenant 14 équipes, alors que 
Trappes est 9e après un début de 
saison raté.

Pour rappel, le 1er monte en N2, 
tandis que les quatre derniers sont 
relégués en Régional. « On sera dans 

le top 5 à la fin. […] Si on n’a pas 
de blessure, on ne devrait plus perdre 
jusqu’à la fin des matchs aller », dé-
clarait le manager trappiste, Nacer 
Belgacem, début octobre après la 
défaite au Havre. Trappes, qui s’est 
quelque peu relevé mais a perdu 
trois matchs depuis, reste encore 
dans la partie basse du tableau. 
Et recevra Champhol, le 6 janvier 
pour clôturer les matchs aller.  Et 
pour commencer 2024 aussi bien 
qu’il a terminé 2023. n

Rugby  
Plaisir retrouve enfin la lumière

Basket  
Trappes finit l’année 2023 en beauté 

Après trois défaites de suite, le Plaisir rugby club s’est imposé 
à domicile dans un choc de haut de tableau face au Rheu (27-
10), le 10 décembre  lors de la 10e journée de Fédérale 2. 

Les Trappistes ont gagné Massy (66-63), le 9 décembre lors de 
la 12e journée de N3, pour leur dernier match de 2023. 

Ici, le freestyle park, discipline où Laury Perez a triomphé chez les femmes, et 
Anthony Jeanjean chez les hommes. En flat, c’est Matthias Dandois et Jeanne 
Seigneur qui sont les heureux vainqueurs. 
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Précisions
Suite à notre article dans l’édition du 5 décembre, évoquant des chutes 
lors de l’événement Yvelines en piste, qui s’est tenu le 3 décembre au 
Vélodrome national, les organisateurs ont tenu à nous apporter les pré-
cisions suivantes. Contrairement à ce qui était initialement indiqué, il 
n’y a pas de blessés graves. Davantage de précisions nous ont aussi été 
transmises après notre parution au sujet de la nature des blessures. Jean-
Michel Richefort, président de l’EC Vélizy78, le club organisateur avec 
le Comité départemental de cyclisme des Yvelines, nous évoque par 
courriel « deux chutes collectives » : une chez les Élites hommes, une chez 
les Élites femmes, « impliquant à chaque fois 3 coureurs ». Il souligne aussi 
que ce type de chutes est « souvent le cas, hélas, dans les épreuves d’endu-
rance qui se courent en peloton avec 24 concurrents en piste en même temps ». 
Il mentionne aussi, sur l’épreuve Élite hommes suite à l’intervention 
des secours, « une fracture (simple) de la clavicule », qui  « a été constatée à 
l’hôpital de Trappes ». Le coureur touché a « regagné son domicile [le soir-
même] et doit supporter une attelle durant quatre semaines », ajoute-t-il. 
Enfin, chez les Élites femmes, il fait état d’une coureuse ayant une côte 
fêlée, et deux autres souffrant de quelques contusions aux coudes et aux 
jambes. Nous présentons nos excuses à nos lecteurs et aux différentes 
personnes concernées. 



Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.

 ©
 SU

EZ 
/ G

ett
y  

/ *
Cré

er 
de

s c
ycl

es.
 Po

ur 
la 

vie
.



 ALEXIS 
CIMOLINOCU

LTU
RE

LO
ISI

RS
14  N°245 du mardi 12 décembre 2023 - lagazette-sqy.fr

Qui aura l’honneur d’avoir réalisé 
le plus beau sapin de Noël, ou en-
core le plus beau… « pull moche » 
de Noël ? À l’approche des fêtes de 
fin d’année, la commune de Ville-
preux propose à ses habitants plu-
sieurs concours.

Un concours le 15 décembre 
pour la « Journée internationale 

du pull moche » 

D’abord, depuis le 27 novembre 
et jusqu’au 18 décembre, les Vil-
lepreusiens sont invités à déco-
rer leurs sapins et à participer au 
concours du plus beau sapin de 
Noël de la ville. « Pour cela, il vous 
suffit d’envoyer une photo ou une vidéo 
de votre beau sapin à evenementiel@ 
villepreux.fr. Les grands gagnants 

seront annoncés le vendredi 22 dé-
cembre  », précise la municipalité. 
Règlement du concours à téléchar-
ger sur villepreux.fr. 

Autre concours  : celui du «  pull 
moche » de Noël. Pour y prendre 
part, rendez-vous sur Instagram 
le 15 décembre. «  À l ’occasion de 
la Journée internationale du pull 
moche, partagez avec nous vos plus 
beaux pulls moches de Noël sur votre 
compte Instagram. Pour cela, il vous 
suffit de publier vos photos en story 
et de taguer @mairiedevillepreux  »,  
explique la commune villepreu-
sienne. Le tout sans oublier 
d’autres événements comme le 
concert de Noël du 17  décembre 
(lire notre édition du 28 no-
vembre). n

Que la fête recommence  ! C’est le 
titre du nouveau spectacle de 
Marc Jolivet, qui fait étape à 
Élancourt, au Prisme, le 16 dé-
cembre à 20 h 30. «  Un spectacle 
riche en sérotonine, l ’hormone du 
bonheur, indique le site internet 
de l’humoriste. [Marc Jolivet] est 
le coach du nouveau – ou de la nou-
velle – président(e), qui l ’appelle 

chaque soir, il dialogue avec sa voi-
ture (trop) intelligente, il commente 
l ’actualité locale et internationale, 
il célèbre non plus les Césars, mais 
les Brutus, il démontre de façon 
implacable la mort du second de-
gré.Il chante, il danse, il délire, le 
monde change, pas lui ! » Les tarifs 
des places vont de 10 à 22 euros, 
réservations via kiosq.sqy.fr. n

«  Quand les parents se transforment 
en affreux garnements. » Sur son site 
internet, le théâtre Coluche, à Plai-
sir, donne le ton de la pièce qu’il 
accueille le 16 décembre à 20 h 30. 
Cette pièce, c’est Chers parents, nom-
mée aux Molières dans la catégorie 
Meilleure comédie en 2022. Avec 
Frédérique Tirmont ou Arièle Sé-
menoff, Bernard Alane ou Philippe 
Magnan, Élise Diamant ou Claudia 
Dimier, Rudy Milstein ou Tho-

mas Sagols, Emmanuel Patron ou 
Laurent Bateau, dans une mise en 
scène familiale, Chers parents livrera 
quelques beaux moments de sur-
prise et de fous rires.  « Pierre, Jules 
et Louise Gauthier s’adorent et aiment 
profondément leurs parents. Alors, 
lorsque ces derniers leur demandent de 
venir les rejoindre d’urgence, car ils ont 
quelque chose de très important à leur 
annoncer, les trois enfants bouleversés 
se précipitent, craignant le pire. Mais 

le pire n’a pas lieu, du moins pas tout 
de suite, et la merveilleuse nouvelle que 
leur annoncent Jeanne et Vincent va 
faire voler en éclats la belle unité fami-
liale… faisant ardemment souhaiter 
aux trois rejetons ce qu’ils redoutaient 
le plus en arrivant quelques heures plus 
tôt ! », indique le résumé, sans trop 
dévoiler la trame de la pièce. Durée 
1 h 20. Les prix des places vont de 
12 à 30 euros, réservations via kiosq.
sqy.fr. n

Villepreux Plusieurs concours 
de Noël organisés par la commune 

Plaisir Une comédie nommée aux Molières au théâtre 
Coluche ce samedi

La municipalité propose notamment un concours du plus 
beau sapin de Noël, mais aussi un concours du plus beau 
« pull moche » de Noël. 

Chers parents, nommée aux Molières dans la catégorie Meilleure comédie en 2022, sera jouée 
le 16 décembre au théâtre Coluche. 

Le rendez-vous est désormais 
connu à Montigny-le-Bretonneux 
et depuis plus longtemps encore 
aux Clayes-sous-Bois. Les Altaïr 
conférences, projections de docu-
mentaires où le réalisateur part à 
la découverte d’une ou plusieurs 
régions du monde, avant d’en dis-
cuter en direct avec le public, font 
étape une fois par mois dans ces 
communes.

Les 2e Altair conférences  
de la saison

Le 14 décembre, de 15 h à 16 h 30 
et de 20 h à 21 h 30 à la salle Jacques 
Brel, et le 15  décembre à 14 h à 
l’espace Philippe Noiret, pour les 2es 
Altaïr conférence de la saison dans 

ces villes, direction la Route de la 
soie, avec le documentaire Route 
de la soie – sur les traces de Marco 
Polo, de Patrick Mahé. Cet itiné-
raire commercial historique reliant 
la Chine à la Turquie.

Le réalisateur s’est notamment 
concentré sur la portion chinoise 
de la route, qui « partait de Chang’an 
puis, par un chapelet d’oasis et de 
places fortes, gagnait la Porte de Jade 
qui, pour les Chinois, marquait la fin 
du monde civilisé », peut-on lire sur 
le site internet des Altaïr confé-
rences. Les tarifs des places vont de 
7,50 à 9 euros à Montigny (détails 
au 01 39 30 31 70), et de 3,50 à 
8  euros aux Clayes (renseigne-
ments au 01 30 79 38 96). n

Joyeux anniversaire, Le Nautilus  ! 
La médiathèque, située à Ville-
preux et rattachée au réseau des 
médiathèques de SQY, fête jusqu’au 
20 décembre ses dix ans d’existence.

« Personnages hauts en  
couleur », déambulation  
et tenues « originales »  

le 20 décembre

« À bord du Nautilus Express, vingt 
mille aventures et découvertes : plon-
gée cinématographique dans les pro-
fondeurs, Cinétilus, carnet de voyage 
extraordinaire, surprises steampunk 
(mélange entre science-fiction, 
technologie et style victorien, Ndlr), 
tour du monde en 80 jeux et en réa-
lité virtuelle, ateliers participatifs et 
créatifs, détaille le site internet du 

réseau des médiathèques. D’escales 
en découvertes, nous naviguerons avec 
les associations et talents villepreusiens 
jusqu’à la soirée d’anniversaire le mer-
credi 20 décembre à 18 h 30 où nous 
partagerons ensemble le trésor ! »

Une soirée lors de laquelle le public 
partira « à la rencontre de personnages 
hauts en couleur échappés des plus belles 
aventures de Jules Verne  », assistera 
aux déambulations du Cercle de 
l’escrime, ou admirera les œuvres 
d’artistes villepreusiens, est-il indi-
qué sur le programme. Les visiteurs 
sont aussi invités à revêtir lors de 
cette soirée leurs «  tenues les plus 
originales, hauts-de-forme, binocles 
ou corsets ». Le programme complet 
est à retrouver via saint-quentin-en-
yvelines.fr. n

Saint-Quentin-en-Yvelines 
Á Montigny et aux Clayes, des ciné-
conférences sur la Route de la soie 

Villepreux  
La médiathèque Le Nautilus fête 
ses dix ans jusqu’au 20 décembre

Le Musée de la ville de SQY, situé à 
Montigny-le-Bretonneux, organise le 
16 décembre à 17 h 30 un événement 
intitulé Lumières de la ville. Cette 
visite d’une heure permet de décou-
vrir la commune de manière insolite. 
«  Munis de flambeaux ou de lampions, 
vous découvrirez la ville autrement, à la 
faveur de la nuit et à la lueur des torches. 
Au milieu des ombres dansantes, il vous 
sera conté l’histoire des lieux », est-il in-
diqué sur le descriptif de l’événement. 
Le départ s’effectue du Musée de la 
ville. La visite est payante et sur réser-
vation. Les prix vont de 2 à 4 euros, 
réservations museedelaville@sqy.fr. n

Une semaine avant de prendre des 
congés pour les fêtes de fin d’année, 
les lycéens plaisirois vont pouvoir 
aussi se détendre à l’occasion d’un 
grand événement qui leur est destiné 
ce samedi 16 décembre. La com-
mune de Plaisir organise à cette date, 
de 20 h à 1 h à la Clé des champs, 
une soirée dancefloor réservée aux 
15-17 ans. Sur place, un DJ et un 
photographe seront présents, et de 
la nourriture ainsi que des boissons 
seront proposées. L’événement est 
accessible aux lycéens et aux jeunes 
Plaisirois inscrits dans des forma-
tions professionnelles équivalentes. 
L’entrée est gratuite, mais sur ins-
cription, sur ville-plaisir.fr. n

Élancourt  
Marc Jolivet au Prisme ce samedi 

Montigny Une balade 
aux flambeaux et aux 
lampions pour découvrir 
la ville autrement

Plaisir Une soirée 
dancefloor pour les 
lycéens plaisirois 

Le 14 décembre à la salle Brel et le 15 à l’espace Noiret, 
le documentaire Route de la soie – sur les traces de Marco 
Polo, sera projeté et suivi d’échanges avec son réalisateur, 
Patrick Mahé. 

La médiathèque située à Villepreux souffle actuellement ses 
dix bougies par un programme festif mêlant ateliers, musique, 
escape game, et avec en point d’orgue la soirée anniversaire 
du 20 décembre. 

Le Nautilus, pour ses dix ans, propose « Cinétilus, carnet de voyage 
extraordinaire, surprises steampunk, tour du monde en 80 jeux et en réalité 
virtuelle, ateliers participatifs et créatifs ». 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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13 décembre 2023
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